



# OMS pone fin a emergencia internacional por Covid-19

A tres años de declarada la pandemia y 20 millones de muertes, la amenaza persiste, advierte Tedros Adhanom Ghebreyesus

**Declaratoria.** La Organización Mundial de la Salud (OMS) levantó la emergencia internacional por la pandemia de Covid-19 (declarada desde el 30 de enero de 2020), ante la notable reducción de casos graves y fallecimientos, sin que signifique el final de un virus que llegó para quedarse.

La decisión fue anunciada por el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, tras la reunión del comité de emergencia del organismo para analizar la actual situación, que en más de tres años afectó al menos a 765 millones de personas y ha causado la muerte de 20 mi-

llones de habitantes del mundo.

El coronavirus se detectó por primera vez en la ciudad china de Wuhan en diciembre de 2019 y en enero de 2020 se extendió por todo el país.

“El Covid ha cambiado el mundo y nos ha cambiado”, dijo Ghebreyesus. “Ha sido mucho más que una crisis sanitaria. Ha causado graves trastornos y hundiendo a millones en la pobreza”.

Los líderes de OMS aprovecharon la declaración para pedir a la comunidad internacional impulsar las negociaciones de un tratado contra futuras pandemias para no cometer los mismos errores de descoordinación. **PAG 16**



# La OMS decreta el fin de la emergencia internacional por covid-19

Finalizan así más de tres años de alerta mundial, luego de alrededor 765 millones de contagiados y cerca 20 millones de fallecidos

## Declaración

**Alan Rodríguez**

con información de agencias

La Organización Mundial de la Salud (OMS) levantó la emergencia internacional por la pandemia de covid-19, que estaba declarada desde el 30 de enero de 2020, ante la notable reducción de casos graves y fallecimientos a nivel global.

La decisión fue anunciada por el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, después de que este jueves se reuniera el comité de emergencia del organismo para analizar la actual situación de la pandemia, que en más de tres años ha afectado al menos a 765 millones de personas y ha causado la muerte de unos 20 millones.

## PASMO MUNDIAL

El coronavirus SARS-CoV-2 se detectó por primera vez en la ciudad china de Wuhan en diciembre de 2019 y en enero de 2020 se extendió por toda China.

A finales de enero de ese año y a lo largo de febrero surgieron brotes en otros países como Corea del Sur, Irán, Italia, Alemania o España, y el virus se fue expandiendo por el mundo.

La rápida expansión de la enfermedad hizo que la OMS la declarara el 30 de enero de 2020 una emergencia sanitaria de preocupación internacional, basándose en el impacto que el virus estaba teniendo en países subdesarrollados con menos infraestructuras sanitarias.

En marzo de 2020 se contabilizaron casos en todos los continentes, lo que llevó a la OMS a declarara, el día 11, pandemia global.

En el caso de Europa, Italia y España fueron los primeros países en reportar contagios, a los que siguieron Francia, Alemania o Reino Unido, y de ellos este último ha sido el que más fallecidos ha reportado con 220,721, según la Universidad Johns Hopkins de EU.

EU también informó en enero de 2020 de sus primeros contagios y fue uno de los países más castigados por el virus con más de 1,123,836 fallecidos, de acuerdo con la misma fuente.

La India, donde la variante delta se propagó con virulencia y donde se han repor-



La decisión fue anunciada tras una reunión del comité de emergencia del organismo.

tado 530,779 muertos, fue el tercer país del mundo en número de positivos por detrás de EU y de Brasil, la nación más afectada de Latinoamérica con 699,310 fallecidos.

En África se aceleró la propagación del coronavirus y el país más afectado fue Sudáfrica, con más de 100,000 muertos, en el que la variante ómicron actuó con rapidez.

## MUCHO MÁS QUE UNA CRISIS SANITARIA

"El covid ha cambiado el mundo y nos ha cambiado", dijo Ghebreyesus. "Ha sido mucho más que una crisis sanitaria. Ha causado graves trastornos económicos, eliminando billones del producto interior bruto, interrumpiendo los viajes y el comercio, cerrando negocios y hundiendo a millones en la pobreza. Ha causado una grave agitación social, con fronteras cerradas, movimiento restringido, escuelas cerradas y millones de personas experimentando soledad, aislamiento, ansiedad y depresión", añadió en una intervención en la que ha recordado que la amenaza para la salud pública generada por el coronavirus continúa y en la que ha pedido a los países continuar con la vigilancia y la respuesta al SARS-CoV-2.

Desde principios de año la cifra de contagios y muertes reportadas se ha ido reduciendo a nivel global: en la última semana de abril, la OMS confirmó 630,000 casos en el mundo y 3,500 muertes, cuando en enero se superaban los 1.3 millones de positivos y los 14,000 fallecidos, en parte a causa de la ola en China.

La OMS recalca en un documento que

## Advertencia

### "Covid largo"

Aunque las muertes por Covid han bajado un 95% desde principios de año, aún presenta amenazas como la de las personas que sufren síntomas incluso ya recuperados. El llamado "covid largo" afecta ya a uno de cada 10 casos, advirtió la OMS.

Días antes del anuncio del fin de emergencia mundial, su titular Tedros Adhanom Ghebreyesus dijo que el dato "sugiere que cientos de millones de personas necesitarán cuidados a largo plazo" frente al covid.

Aclaró que este virus ha venido para quedarse "y los países deben aprender a gestionar éste como otras enfermedades infecciosas", añadió.

El director general adelantó que la OMS publicará próximamente una nueva guía para que los países lidien contra el virus, la cuarta desde febrero de 2020, pero esta vez centrada más en actuaciones de largo plazo y no respuestas de urgencia.

el fin de la emergencia no quiere decir que el problema del covid haya terminado. Todavía es una enfermedad de la que quedan cosas por aprender y que se sigue cobrando vidas.

## PIDE NO REPETIR ERRORES

Los líderes de OMS aprovecharon la declaración para pedir a la comunidad internacional un impulso en las negociaciones de un tratado contra futuras pandemias, que espera tener listo en 2024.

"Tenemos que prometernos que nosotros, nuestros hijos y nietos, no cometeremos otra vez los mismos errores de descoordinación y falta de confianza, por ello estamos negociando ese acuerdo pensado para futuras generaciones", destacó el director general Ghebreyesus.

El director de la OMS para Emergencias Sanitarias, Mike Ryan, agregó que «es importante que los líderes mundiales avancen en la construcción de un sistema que nos haga recordar esas lecciones y aplicarlas con solidaridad».

**La rápida expansión de la enfermedad hizo que la OMS la declarara el 30 de enero de 2020 una emergencia sanitaria**

**La cifra de contagios se ha ido reduciendo. En la última semana de abril, la OMS confirmó 630,000 casos en el mundo**